

# 商いの新しいものさし

株商い創造研究所  
代表取締役

松本 大地

第19回

## 新・社会価値をつくるサステナブル・デザイン



「コロンビア・スポーツとのビジネスセッション」  
(前列右から3人目がカード・ボイル会長)

このたび「最高の『商い』をデザインする方法」が上梓され、サブタイトルには「住みた街金米No.1ポートランドに学ぶShops and the City」と付されている。本のテーマといふのは究極的には自分自身。よって本書くといふことは、常に自分と向き合う姿勢を示すことである。東日本大震災以降、地球環境や社会問題を重要視した生活者の意識変化と行動が小売り・流通のトップの意識から日々の現場に至るまで影響し、店や街の姿を変えつつあること。そして、その先端事例検証の中心にポートラ

ンドの街づくりの取り組みやサステナブル・デザインの商いにフォーカスし、今後の可能性を本書いてみた。

商い人は持続可能な社

会に向けての新しい社会価値をつくり、活力や希望を未来につなぐ責務を求められている。

6月中旬に日本のファ

シヨンビジネスを代表する方々と共に、1週間

のオレゴン州ポートラン

ド観察を行った。ポート

ラントはサステナブル・

デザインを志向したこと

で、今も若い世代を中心

に毎週500人の人口増

が続くななど、最も住んで

みたい都市のトップにランクされ、環境保全と経済発展の両輪で進化する持続可能な社会を形成している。

「TRY-TRY-TRY-Y！」の商品づくりへのこだわりがあつたとい

う。昨今では、そのこだ

り、社会価値をつくる企

業への高感度を示すエシ

カルコンシューマーの台

頭があり、我々は次世代

ネスに新しいムーブメントが起ることを期待したい。

ニア・カンパニーである。

エアやシューズを被災地

に送ったことも紹介され

た。驚いたのは、我々に

の個性を尊重しながら特

有のライフスタイルを樂

しむサステナブルなボ

トランドスタイルを体験

し、物事の本質や真偽を

見分ける眼力から新しい

世界観を感じ取つてい

た。筆者は長年にわたり

「人と街と商いのリンク

」を訴えてきた。商

業は一過性に終わるもの

ではなく、永続的に富を

生み、社会をつくり、人

や街を育していく社会的

使命がある。大きな事業

マーケティングの切り口

が変わったのは、持続可

能な社会価値をつくる企

業への高感度を示すエシ

カルコンシューマーの台

頭があり、我々は次世代

ネスに新しいムーブメン

トが起ることを期待し

たい。